

校是 美しい心 丈夫な体



かけはし

飯豊町立第一小学校 校長より 令和6年7月26日



↑ 本校のホームページにジャンプします。

CHALLENGE の1学期～「いのちの学校」を目指して～

校長 竹田 安路

昨日は、おととしの豪雨を思い出させるかのような激しい雨風でしたが、子ども達が全員無事で、家屋等の大きな被害もなかったことをとてもうれしく思っています。

学校は、本日（7月26日）をもって、77日間の1学期が終了しました。猛暑から子ども達の命を守るために、これまでとは大きく時期を変更して行われた運動会をはじめ、様々な学校行事や学級の取組がありました。これまでの温かいご理解とご協力に心より感謝いたします。

さて、1学期の始業式に、地域に誇れる「いのちの学校」を創っていくことを約束し合いました。この3観点について、振り返ってみます。



【い：いきいき学校】 自身の体や健康に気をつけながら生活し、全校生で今日の日を迎えたことをうれしく思います。交通事故や火事、不審者から身を守る訓練を通し、「自分の命は自分で守る」意識が醸成されています。児童会の重点項目である「明るいあいさつ」を目指した取組も、運営委員会を中心に粘り強く頑張ってきました。その成果として、地域の方々よりほめていただく機会もたびたびでした。さらに一人一人がキラキラ輝く学校を目指していきます。



【の：のびのび学校】 1年生から6年生まで、「立腰」や「鉛筆のもち方」を意識しながら、熱心に授業を受けることができました。また、体力アップタイムでは、新緑のユリ賞を目指し、一周でも多く走ろうとする意欲的な一っ子が増えました。様々なチャンスを自分がチェンジする場ととらえ、高い目標に向かってやり遂げようとする態度が育ち始めていることを実感した今学期でした。



【ち：ちいきの学校】 今年度は全学年、SDGs学習を推進していく取り組んでいます。これまでしてきた田んぼや畑の学習を継続しながら、高学年は、講師を招いてSDGsの理念を、もう一度一から学び直す学習を仕組みました。地域の皆様に見守られていることに感謝しながら、ふるさと「いいで」の皆様に、一っ子の笑顔と元気を届けることができるよう、児童・教職員が一致団結し頑張ってまいります。

明日から待ちに待った楽しい夏休みが始まります。本日（現地時間で午後7時半）、パリオリンピックの開会式が行われ、16日間の熱い戦いも繰り広げられます。児童の皆さんも、ふだんはできないような貴重な体験にチャレンジし、ご家族の皆様とともに触れ合ってほしいと願っています。



楽しく思い出に残る夏休みとなるよう、皆様のお力添えをよろしくお願いいたします。

地域の皆様、ありがとうございました。

今年度も第一小学校区内の皆様からご理解とご協力をいただき、882世帯から830,000円の後援会費を賜りました。教育活動充実のため、大切に使わせていただきます。学校後援会長様はじめ、理事並びに関係の皆様、ご多忙の中、ご協力をいただきましたことに、重ねて御礼申し上げます。

【一学期終業式 児童代表挨拶】

一学期がんばったこと

私が一学期にがんばったことは、大きく分けて三つあります。それは、生活・学習・運動です。一つ目は、生活についてです。一学期学級委員として、四年生全員のために、注意をしたり、まとめたりしました。学級とうぎでは、書記をしました。みんなの意見を黒板にまとめるのは大変でしたが、うまく書くことができました。あいさつでは、教室の入り口で、さわやかに、明るくあいさつができました。みんななかつたので、二学期はいろいろな人に自分からあいさつができるようになりたいです。

二つ目は、学習です。学習での思い出は、社会科見学です。山形見学では、添川小の友達と仲良くなれました。警察本部に行ったら、いろいろな形の夜光反射板などがかざられていて、すごいと思いました。

三つ目は、運動です。運動会では、「アナウンス・リボン係」をしました。係会では、リボン作りをしました。アナウンスの方では、めあての「みんなに声がとどくように、かままずに言おう。」を達成するために、はきはきゅつくりアナウンスできました。みんなに声がとどいたと思います。係長だった姉と同じ係で、みんなに声を落とさずに走りたいです。

私は、二学期にもう少しがんばりたいことは、二学期にある中より走大会です。ツバタ時つまつがんばります。二学期に、委員会の仕事を自分から活動してみたいと思います。

初めに、委員会活動、クラブ活動で、五、六年生に教えたがんばりたいことを生かし、生きていました。



第1回学校運営協議会終わる

6月18日(火)、本校第1回目の学校運営協議会が開催されました。

本会は、地域住民や保護者等が、学校運営に積極的に参画し、よりよい学校づくりを推進するため、町内全小中学校に設置されています。地域・保護者・学校が一体となり、地域学校協働活動を活発化し、「地域総がかり」で未来を担う子ども達の成長を支えていきます。

1回目は、今年度の学校経営の方針並びに重点を承認いただいた後、2つの柱について協議が行われました。主な協議内容につきましては、以下を参照してください。

<柱1>いいでの森学園に残したい地域連携活動について

- ・校名に「森」という字が入ったので、地球環境を大切にしていく子どもを育てていきたい。
 - ・「森」に関する学習を取り入れたい。緑の少年団活動はどうか。
 - ・本校で行っている千倉・飯豊子ども交歓会は今後どうなるのか。
- (※本件については学校主催ではなく、別組織で検討していくことで、すでに検討が進んでいます。)



<柱2>児童について

- ・自転車の乗り方が上手な子や礼儀正しい子がいてうれしく思う。
- ・公民館で遊ぶ子どもが多く、あいさつが上手な子もたくさんいる。しかし、お菓子やゲーム機を持っていたり、駐車場で遊んでいたりする子もいて、注意することがあった。ごみが隠されていたり、排水溝に流されたりしていることもあった。
- ・これからは企画力のある子ども達を育てていきたい。(役場の方でも進めていると聞いたが…)

<その他>・次回は、義務教育学校開校に向けた諸課題について、話し合いをしてはどうか。

- ・本校の閉校記念式典は、令和7年11月1日の予定。(町主催)

8月の行事予定

1日(木) 夏季休業(～19日)
10日(土) 閉学奨励日(～18日)
※この間の緊急連絡は、学校携帯へ
(080-9210-1608)

20日(火) 2学期始業式 安全点検日

21日(水) ALT 来校日

23日(金) ALT 来校日

26日(月) ALT 来校日 口座振替日

27日(火) クラブ活動

29日(木) フリー参観日

30日(金) ALT 来校日

